

Llaman a la unidad nacional argentina con inclusión de las Fuerzas Armadas

* Tres mil personas reunidas en la Casa Radical

(UPI, DPA y ANSA)

BUENOS AIRES, 16 de diciembre.—Una semana antes de la asunción del nuevo presidente militar, la coalición de los mayores partidos políticos dio a conocer esta tarde su propuesta al país, con la que se erigió como alternativa del régimen castrense, al que considera agotado.

En un acto realizado en la sede de la centrista Unión Cívica Radical, la Convocatoria multipartidaria hizo público un documento donde formuló severas críticas al gobierno, aunque invitó a la unidad a todos los sectores del país, incluido el militar.

El manifiesto, titulado **Antes que sea tarde, propuesta al país**, está firmado por los titulares del Partido Justicialismo —brazo político del peronismo—, Deolingo Bittel; y el radicalismo, Carlos Contin.

Agrega que "ante el agotamiento del actual proceso, crece la expectativa popular por una alternativa del tipo que aspiramos a crecer con la multipartidaria", a la que describe como "la única llama de esperanza que alumbró el panorama nacional".

"Persistimos en levantar la idea de la reconciliación propuesta por la Iglesia y aspiramos a que las coincidencias que hemos alcanzado se extiendan a toda la nación, incluimos las Fuerzas Armadas", afirma.

El manifiesto fustiga la suspensión de las actividades políticas y gremiales, dispuesta por el régimen militar en 1976, y exige que el gobierno informe sobre la suerte corrida por miles de desaparecidos por causas políticas, y regularice la situación de los detenidos sin proceso judicial.

El extenso documento, que abarca 17 cari-

llas, está dividido en 5 secciones que corresponden a las áreas político-institucional, económica, social, educacional e internacional, conformando un esbozo de programa gubernativo.

Observadores políticos dijeron que la proclama representa un esfuerzo encaminado a lograr la retirada de las Fuerzas Armadas del gobierno. Los militares, en tanto, tratan de reorganizarse para continuar por lo menos hasta 1984, cuando finalizará su mandato el futuro presidente, general Leopoldo Galtieri, quien asumirá la semana próxima.

Unas 3 mil personas se reunieron frente a la Casa Radical para escuchar la lectura del manifiesto.

La multitud coreó consignas favorables a los partidos de la coalición y contrarias al gobierno.

Algunos grupos voceaban: "¡Galtieri y Onganía! ¡la misma porquería!", en referencia al futuro presidente militar y al general Juan Carlos Onganía, que fue presidente desde el golpe que en 1966, que derrocó al radical Arturo Illia hasta 1970, cuando fue desplazado por el Ejército.

Otros corrillos entonaban "el pueblo unido jamás será vencido", etc.

ACERCAMIENTOS CON LOS ESTADOS UNIDOS

Por otro lado, el nuevo gobierno militar del general Leopoldo Galtieri, que asumirá la presidencia el martes, llevará adelante una política exterior que buscará un mayor acercamiento con los Estados Unidos, dijeron hoy fuentes de la cancillería.

Los diplomáticos afirmaron que en materia de relaciones con los países limítrofes "las cosas no variarán demasiado" ya que esos lazos irán dirigidos directamente por la Junta Militar "desde hace unos años" y no por la cancillería.

En tanto, el brigadier mayor Basilio Lami Dozo, asumirá mañana la Comandancia en Jefe de la Fuerza Aérea Argentina y, merced a ello, pasará a ser miembro de la Junta Militar, acto este último que se formalizará en el Palacio del Congreso también el jueves, se anunció oficialmente hoy.

Asimismo, el general Alfredo Saint Jean fue nombrado ministro del Interior por el futuro presidente Galtieri. Saint Jean venía desempeñando hasta ahora el cargo de secretario general del Ejército.

SOLIDARIDAD CON LAS MADRES DE MAYO

Por otro lado, entidades humanitarias argentinas expresaron su solidaridad con el grupo de 10 mujeres ayunantes que reclaman con su acción la "aparición con vida de los detenidos-desaparecidos" al tiempo que reiteraron su pedido de una "explicación oficial", y la liberación de los detenidos sin proceso.

El Servicio de Paz y Justicia, la Asamblea Permanente por los Derechos Humanos, la Liga Argentina por los Derechos del Hombre y el Centro de Estudios Legales y Sociales reiteraron su pedido a las autoridades para que "asumiendo las responsabilidades correspondientes, den explicación fundada sobre el paradero y la situación en que se encuentran los detenidos-desaparecidos" en el país.